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王毅：全球治理进入“亚洲时刻”
世界应更多倾听亚洲声音

中新网北京 5 月 9 日
电 中国国务委员兼外长王
毅 8 日同柬埔寨副首相兼
外交大臣布拉索昆举行视
频会晤。

王毅表示，当今世界，
和平受到冲击，发展陷入
困境。面对各种新的全球
性挑战，习近平主席相继
提出全球发展倡议、全球
安全倡议，从构建人类命
运共同体高度，为推动建
立更加公正合理的全球治
理体系提出了中国方案，
得到了国际社会特别是亚
洲国家的广泛支持呼应。

王 毅 说 ，面 对 团 结 还
是分裂、合作还是对抗的
时 代 选 择 ，下 个 月 起 ，中
国、柬埔寨、印尼和泰国将
先后主办金砖国家领导人
会晤、东亚合作领导人系
列会议、二十国集团领导
人峰会、亚太经合组织领
导人非正式会议，全球治

理进入“亚洲时刻”，国际
社会期待亚洲为此发挥引
领 作 用 。 中 国 愿 与 柬 埔
寨、印尼和泰国一道，从亚
洲共同发出致力于和平与
发展的时代强音，共同释
放坚持多边主义的积极信
号，共同为地区和世界注
入更多稳定预期，共同为

应对全球挑战作出亚洲的
贡献。

王 毅 说 ，柬 埔 寨 和 印
尼、泰国日前联手发表新闻
公报，强调国际社会要团结
应对挑战，开放包容发展。
这顺应了世界各国反对阵
营对立、共促稳定繁荣的一
致意愿，体现了抵制外部干

扰、维护战略自主的明确意
志，也展现了推进地区和多
边合作的坚定信心。中方
认为，世界当下应更多倾听
亚洲声音，尊重亚洲立场，
借鉴亚洲智慧。相信柬方
作为东盟轮值主席国将为
此发挥独特、建设性作用。

王毅强调，亚洲是中柬

等国安身立命之所、发展繁
荣之地。把冷战思维引入
本地区，煽动制造阵营对
立，将破坏多年来地区和平
发展的局面，亚洲国家应共
同加以警惕和抵制。中方
乐见域外国家为地区和平
发展发挥积极建设性作用，
但不接受任何损害本地区
和平稳定、破坏本地区团结
合作的行径。相信地区国
家会秉持独立自主立场，从
亚洲和平稳定大局出发，维
护好东盟国家的团结一致，
维护好包括中国在内的地
区国家的共同利益。
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5 月 9 日，香港特区行政长官林郑月娥(左)与第六
任行政长官人选李家超(右)会见传媒。

中新社记者 陈永诺 摄

中新社香港 5 月 9 日
电 香港特区行政长官林郑
月娥 9 日与第六任行政长
官当选人李家超会面，讨
论未来几周的交接工作。
林郑月娥表示，祝福李家
超 未 来 一 个 多 月 成 功 组
班，在未来 5 年带领香港再
创高峰。

林郑月娥和李家超会
面后，在悬挂着国徽和区
徽背景板的特区政府总部
演讲厅，共同会见传媒。

“我们成功举办第六任
行政长官选举之后，按照基
本法落实‘爱国者治港’的
政治体制，已经圆满建立起
来。”林郑月娥说，再次感
谢中央，在香港面对前所未
有困难之时，采取了果断措
施，先后制定香港国安法和
完善香港选举制度，让香港
由乱转治及可以长治久安。

林郑月娥表示，本届特
区政府的任期不到两个月，
仍有大量工作要做。其中
一个重要工作就是和下一
届特区政府顺利交接。“由
我领导的特区政府将会为

李家超开始筹组的第六届
特区政府提供一切所需的
协助。”她说，当中包括在
最短的时间内完成政府架
构重组程序，同时继续稳控
疫情，为日后与内地“通关

(免检疫人员往来)”创造必
要条件，让香港社会尽快恢
复常态，市民可以开开心心
参加庆祝香港特区成立 25
周年的活动。

李家超表示，感谢特区
政府在行政长官的领导下
8 日举行了一场成功而且
很顺利的行政长官选举。
他说，刚才的会面讨论了未
来几周的交接工作，包括重
组政府架构事宜、防疫抗疫
工作以及庆祝香港回归 25
周年的活动。

李家超指出，感谢行政
长官在政府架构重组方面
作出详细分析和计划。他
已就当中某些细节与行政
长官交流意见，多谢行政长
官给予某些想法，他会回去
加以思考。候任行政长官
办公室将尽快和行政长官
办公室商讨细节。

林郑月娥与李家超讨论交接
预祝带领香港再创高峰

中新网 5 月 9 日电 综
合消息，国台办发言人朱
凤莲日前表示，4 月以来，
台湾地区新冠肺炎疫情快
速蔓延，近日每天新增确
诊 病 例 超 过 3 万 例 ，广 大
台湾同胞急需的抗原检测
快筛试剂严重短缺，我们
对此十分关切。台湾同胞
尽快获取抗原检测快筛试
剂，对疫情防控、诊疗至关
重要。台湾有关企业机构
需要对接大陆相关生产企
业洽商采购，大陆有关方
面愿提供协助。

对 此 ，台 陆 委 会 8 日
竟称，大陆借快筛试剂议
题“大搞刺激分化”，并表
示“甚感遗憾”，从而拒绝
大陆方面协助。此举遭到
岛内痛批，有“立委”更是
直言：政治干预防疫，难道
人民健康从不在民进党当
局考虑范围内吗？
台当局声称各县巿都有试

剂库存
真实情况并非如此
台湾地区新冠肺炎本

地疫情近期持续延烧，全
台新冠快筛试剂难以满足
民众需求，且价格较高，多

地出现药局门口民众排长
龙购买试剂的情景。

台湾地区流行疫情指
挥中心指挥官陈时中 9 日
称，截至 8 日晚，台湾各县
市 平 均 剩 余 量 是 0.9% ，代
表快筛需求量高，但疫情
热区县市北北基桃(台北、
新 北 、基 隆 、桃 园) 存 货 都
有超过 1%。

民进党籍的桃园市长
郑文灿对此回应称，快筛
试剂安全备量一定要在人
口 10% 以 上 到 达 23 万 左
右，因为随时都有需要，而
事实上桃园市没有安全备
量，完全靠台当局配给，应
该不会有剩余，现在都是
短缺的状态，打脸陈时中
的说法。

库存不够怎么办？陈
时 中 8 日 曾 指 出 ，台 当 局
没有限制地方自行购买快
筛试剂，如有其他需要“可
自行购买”。对此，基隆市
观销处长指出，地方“自行
购买”之说，实际上是“有
行无市”买不到，市府早在

4 月 14 日在共同供应平台
订购 20 万剂，但厂商至今
只 出 货 1 万 剂 。 她 坦 言 ，
这 就 是“ 前 线 ”的 实 际 状
况。

对于陈时中声称的台
北市提报 12 万剂，台当局
给 了 73 万 500 剂 ，这 些 数
量都不会不够，甚至高于
台湾地区平均值，台北市
府 发 言 人 陈 智 菡 指 出 ，
12.5 万剂是台当局发给台
北 市 居 家 隔 离 民 众 的 用
量，根本没有什么要 12 万
给 73 万的事情，牛头不对
马嘴，且 73 万剂也还没送
到，她炮轰陈时中“怎么好
意思摆出一副大善人布施
的模样”。

新北市副市长刘和然
表示，快筛试剂是这段时
间民众最关心问题，也是
防疫政策推动的关键，民
怨最多的就是买不到，当
台当局推动政策时，都会
说已做好准备了，请相信
政府，但从去年买口罩排
队、疫苗施打排队、快筛试

剂还是排队，民众却连最
基本需求都买不到，这会
渐渐丧失人民的信任感。

台陆委会拒绝大陆
遭批：政治大于防疫
台湾地区快筛试剂严

重不足，台当局却对大陆
伸出的援手“恶语相向”，
引发岛内批评。岛内网友
发表评论“陆萎会真该废
了 ”“ 这 个 大 烂 党 执 政 以
来，没作过一件对的事，台
湾人的悲哀啊！”

针对陆委会声称大陆
所谓“趁机分化台湾”的言
论，国民党“立委”李贵敏
怒轰，此举跟去年台湾人
民苦无疫苗，当局硬是抵
制民间协助购置疫苗有什
么两样？逢陆必反、政治

“大咧咧”地干预防疫，难
道人命与民众健康从不在
民 进 党 当 局 考 虑 范 围 内
吗？“民进党何时能学会别
让政治干预防疫？”

台湾《中国时报》发表
评论称，对普罗大众来说，
最近确诊数日日“爆量”，
需要快筛试剂的人龙包围
药局，而陆委会的回应看
来并不想要让大陆协助解
决台湾的“快筛之乱”，这
种只问政治攻防，不顾人
民死活的说法，并不会为
蔡英文当局加分，无助抚
平民怨。

评 论 指 出 ，此 次 陆 委
会“回击”国台办，短短几
句话，没有站稳当局应该
解决问题的立场，更让两
岸关系尖锐化。这样的发
言，不如不讲，此时打防疫
口水战真是太多余了。

小吃店摇身一
变成快筛试剂进口商？

谁在护航？
当下除了快筛试剂买

不到，连进口试剂的公司
身份也出现了疑云。

前身为小吃店的高登
环球生医公司，却能以资
本额 200 万元 (新台币，下
同) 之 姿 ，吃 下 台 当 局“ 卫
福部”1700 万剂、超过自身
资 本 额 800 倍 的 16.5 亿 元
的快筛大单。在被曝出利
益纠葛、黑箱作业等种种
争议后，一夜之间高登又
风向转变，宣布弃标。

一个快筛大单背后为
何如此戏剧般操作？国民
党团 6 日正式到监察机构
告发高登采购弊案，9 日，
又至台北地方法院检察署
告发“卫福部长”陈时中图
利、渎职。

国民党“立委”郑正钤
质疑，“医疗器材管理法”
规定相关业者都要加入当
地同业公会，高登没有加
入，却可以在去年被“卫福
部”许可列入 22 家进口快
筛厂商之一。国民党“立
委”林思铭表示，流行疫情
指挥中心明显就是在图利
特定厂商。

揭开快筛采购厂商的

面纱，背后是庞大的“绿金
关系网络”结构。国民党
方面曾表示，高登环球生
医公司的资金合作方为昶
虹公司，相关负责人林俊
辉的亲兄弟，同时也是民
进党“立法院”党团总召柯
建铭的顾问。

林 思 铭 说 ，高 登 转 型
不到一年，资金还要跟昶
虹拿，却能空手接当局订
单，其中有无涉及利益输
送，党政高层介入，里头水
很深。

国民党团首席副书记
长 李 德 维 9 日 亦 表 示 ，本
案从上周被国民党团踢爆
后，相关问题如雪球般越
滚越大，却只看到陈时中
及民进党“立委”前仆后继
为高登辩护。到底有多少
利益，可以让执政党如此
官官相护。

据台媒报道，柯建铭 8
日在社交媒体脸书写下千
字文，炮轰国民党质疑快
筛试剂的争议是“以疫谋
乱”“见黑影就开枪”。不
少人对其言论不满，大批
台湾网友在该新闻下方留
言批评其说法，还有人呛
柯建铭“做贼的喊捉贼”。

台当局拒绝大陆协助采购快筛试剂
遭批：政治干预防疫

台 北 市 中 山 区 一 家 药 局 外 ，民 众 排 队 买 快 筛 试
剂。 图片来源：台湾“中央社”

台 湾 地 区 疫 情 指 挥 中
心指挥官陈时中。

台湾“中时新闻网”
郑任南 摄

台湾一家药局贴出快筛试剂“已卖完”。
图片来源：台湾“中国新闻网”

中新网北京 5 月 9 日电 中国外
交部发言人赵立坚 5 月 9 日主持例行
记者会。

有 记 者 提 问 ：俄 罗 斯 今 日 举 行
纪 念 卫 国 战 争 胜 利 77 周 年 阅 兵 活
动，据报道普京总统将发表讲话，强
调在乌克兰军事行动的成果。请问
中方对此有何评论？

赵 立 坚 ：世 界 反 法 西 斯 战 争 伟
大 胜 利 的 取 得 ，是 全 世 界 爱 好 和 平
和正义的国家和人民共同奋斗的结
果 ，也 为 二 战 后 国 际 秩 序 的 构 建 奠
定了重要基础。国际社会应该共同
捍 卫 二 战 胜 利 成 果 和 国 际 公 平 正
义 ，坚 定 维 护 以 联 合 国 为 核 心 的 国
际体系和以国际法为基础的国际秩
序，积极践行真正的多边主义，坚定
维护世界和平与安宁。

世界反法西斯战争的胜利带给
世 人 的 一 个 重 要 启 示 是 ，国 与 国 之
间应该相互尊重，和平共处，求同存
异，坚持共同、综合、合作、可持续新安全观，重视各
国合理安全关切，以对话代替对抗，以团结代替分
裂，以合作代替冲突，这才是维护世界和平，促 进 共
同 发 展 的 正 确 之 道 。
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中新网石家庄 5 月 9 日电
( 赵 丹 媚) 河 北 省 公 安 厅 9
日证实，为保护人民群众
财产安全，根据河北省打
击治理电信网络新型违法
犯罪工作要求，河北省公
安厅联合河北电信、河北
移动、河北联通当地三大
运 营 商 发 布 公 告 ，自 2022

年 5 月 5 日零时起默认关
闭所有用户的“国际及港
澳 台 短 信 业 务 ”接 收 功
能。

近年来，境外诈骗短
信引发的诈骗案件高发多
发，给人民群众造成巨大
的财产损失。公告显示，
河 北 电 信 、河 北 移 动 、河

北联通自 2022 年 5 月 5 日
零时起将国际及港澳台短
信接收业务功能改变为依
用户申请开通，届时所有
用户的“国际及港澳台短
信业务”接收功能将变更
为默认关闭状态。

公告提示，若用户有
国际及港澳台短信需求，

可在 2022 年 5 月 5 日零时
起 通 过 短 信 、客 服 热 线 、
线上或者当地营业厅等渠
道主动办理国际及港澳台
短信功能。

据记者梳理，为防电
信诈骗，江西、河南、辽宁
等地均已关闭国际及港澳
台短信接收业务。

河北三大电信运营商默认关闭国际及港澳台短信接收服务

国台办：第五届海峡两岸青年发展论坛

5月11日在杭州举行
新华社北京 5 月 9 日

电 国台办发言人朱凤莲 9
日表示，第五届海峡两岸
青年发展论坛将于 5 月 11
日在浙江杭州举行。

中国国民党前主席、中
华青雁和平教育基金会董
事长洪秀柱将应邀出席。
两岸有关方面嘉宾、各界
青年代表等约 450 人将参
加论坛有关活动。国台办发言人朱凤莲


